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ETAT DES PRÉSENCES AVEC VOIX DÉLIBÉRATIVES 

- Délégués régionaux

Auvergne-Rhône-Alpes : Jean Michel FICHEUX / Daniel MAISONNIAL / Jean-Claude SAVOY 
Philippe SAGNARD 

Bourgogne-Franche-Comté : Thierry GUENEAU / Irene FERRANTE / Cédric AMBS 

Bretagne : Odile AVIGNANT / Florence RAMARD / Charles Edouard LARRIBE 

Centre-Val de Loire : Fabien BARBERON / Emmanuel TURPINAT 

Corse : Marie-Ange MELI / Santa SANTONI 

Grand Est : Anne BARBE / Sabrina DRIDI / Patrick REMY / Olivier SIMON 

Hauts de France : Pierre-Yves VANALDERWELT / Philippe DEREP / Jean-Didier JAWORSKI 
Christophe VAN BRUSSEL 

Ile de France : Vincent VAURETTE / Yves MOLINARIO / Jean-Pierre BASSET / Stefano 
RIMBANO 

Normandie : Gaëlle RAMARQUES / Eric BALLE / El Hassane ALAOUI HASSINI 

Nouvelle Aquitaine : Nathalie PEDRETTI / Gérard NOLIBOS / Elisabeth MARTIN / Stéphane 
GREMILLON 

Occitanie-Pyrénées Méditerranée : Mireille MARRE / Rachel FAVARETTO / Jean Pierre 
MELJAC 
Jean Pierre TOSI 

Pays de la Loire : Nathalie BOULEAU / Vincent DUCASSE / Frédéric PAILLAT 

Provence Alps Côte d’Azur : Frédéric PASTORELLO / Gérald HENRY / Thomas DRAGHICI 
Gil RAILLON 

Guyane : Kérin ROSS 

- Délégués régionaux avec procuration

Axelle GRONDIN (La Réunion) à Yves MOLINARIO (Ile de France) 

- Vote par sms

Martinique : Ronald REGNA 

Par ailleurs, assistent à l’assemblée générale conformément à l’article 7.2 des 
statuts, les personnes suivantes : 

- Les membres du Conseil d’Administration

En présentiel : Eric TANGUY (en partie) /Christian ALBE / Sébastien FLORENT / Zélie 
AMARD Pierre MERCIER / Isabelle COLLOT/ Christophe DURAND/ Eric SAGOT / Yves 
BOUGET (en partie) / Marc-Olivier ANATOLE / Alain ARIA / Monique BERNARD / Nadège 
CASTAINGS Françoise DE BERNON / Didier DECONNINCK / Sébastien GONCALVES- 
MARTINS / Yves LABROUSSE / Gérard MABILLE / Michel MARTIN-DOUYAT / Christine 
MOURADIAN / Olivier TRITZ / Nathalie VALLOGNES / Delphine VIALA / Pierre VOUILLOT 
En visioconférence : Michelle ALILIAN / Florence NOËL / Véronique FRELAT / Claude 
GANGLOFF / Vincent ROCHE / Linda ROYO 
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- Les membres du Conseil de Surveillance

En présentiel : Aline GEMISE-FAREAU / Alexandre COUDERC / Michel COZZI/ Laurent 
DANIEL Jean-Louis LARZUL / Jean-François MOLEY / Annie PEYTAVIN / Alexandre TRAN BA 
THO Philippe VENDRAMINI 

En visioconférence : Patricia MAZZOLA 

- La Ligue de Bretagne

En visioconférence : David QUINTIN 

- Colosses aux pieds d’argile

En visioconférence : Violaine CHABARDES 

- Les membres de Commission Electorale Fédérale

Jean-Jacques DECORDE, Président / Serge CORVISIER / Michel ERINTCHEK 

- Les Présidents de Commissions

Serge CAYRON (Cellule Fédérale contre les violences sexuelles) Amine HACHELAF (CCF) / 
Stéphane JUAN (CCA) / Karin KHERIMI-LEVY (CFBeach) / Patrick OCHALA (CCD) 

- Autres invités

Véronique PEPIN (Guyane) / Arnaud PRIGENT - Philippe BEUCHET - Franck HERY (Ile de 
France) 
Philippe LAFITTE, Commissaire aux comptes 
Antoine ROBILLARD, Assistant du Commissaire aux comptes 
Antoine BODART, Société UBIQUS 

- Les salariés de la FFvolley

Mauricia BENON, Comptable 
Thierry BOLOMEY, Informaticien 
Yayé Haby DIALLO, Comptable 
Laurie FELIX, Responsable Juridique 
Anne LANDOIS-FAVRET, Chargée d’accueil/Secrétariat 
Nathalie LESTOQUOY, Responsable du Secteur Sportif 
Patrick NOVAIS, Assistant informatique 
Sylvie PROUVÉ, Secrétaire de Direction 

- Les Cadres Techniques

Axelle GUIGUET, Directrice Technique Nationale 

En visioconférence : Olivier AUDABRAM / Edwige CORBIN / Bertrand LEYS 

Pour les Ligues régionales: David QUINTIN, Bretagne / Axelle GRONDIN, La Réunion / 
Olivier GELY, Martinique / Ronald REGNA, Martinique 
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ORDRE DU JOUR 

Dès 7h45 Accueil des Délégués Régionaux 
Emargement - Vérification des pouvoirs par la Commission Electorale Fédérale 

A partir de 

8h30 
précises 

I. Ouverture de l’Assemblée Générale par le Président de la FFvolley
et ses invités

II. Intervention du Président de la Ligue Nationale de Volley

III. Intervention de la Commission Electorale Fédérale

IV. UBIQUS - vote test

V. Approbation du rapport moral 2020/2021 incluant les rapports des
commissions

VI. Présentation du Rapport Financier incluant les comptes clos
arrêtés au 31/12/2020 et le rapport du Commissaire aux Comptes

VII. Approbation du rapport financier (comptes clos arrêtés au
31/12/2020) & Affectation du Résultat

VIII. Présentation et approbation de la tarification 2021/2022

IX. Présentation et approbation du budget prévisionnel 2022

X. Approbation du procès-verbal de l’Assemblée Générale du 26
septembre 2020

XI. Approbation de la prolongation de la mise à disposition du
Président de la FFvolley

XII. Rapport du Conseil de Surveillance

13h00 à 14h00 DEJEUNER 

A partir de 

14h00 
précises 

XIII. Modifications des statuts

XIV. Modifications du règlement intérieur

XV. Rapport de la Direction Technique Nationale

XVI. Intervention du sélectionneur national Bernardo REZENDE

XVII. Projet fédéral :

 Dispositions sportives Saison 2021/2022 : Refonte du
Championnat Elite

XVIII. Intervention de Colosses aux pieds d’argile – Sensibilisation sur
les violences sexuelles

XIX. Questions diverses

XX. Clôture de l’Assemblée Générale
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I) OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE PAR LE PRÉSIDENT DE
LA FFVOLLEY ET SES INVITÉS (8H35).

“Bonjour à toutes et à tous, bienvenue à cette Assemblée Générale à une date un peu 
inhabituelle. 

Elle a été un peu décalée, chacun devinera bien les raisons qui perturbent actuellement le 
fonctionnement de notre fédération ainsi que celui de vos clubs, vos ligues, vos comités. 
La Ligue du Centre Val de Loire aurait dû nous accueillir, mais le lieu réservé depuis deux 
saisons n’a pas pu nous accueillir cette année en raison de sa fermeture. C’est donc pour 
cela que nous faisons l’Assemblée Générale à la maison du sport français. 

L’Assemblée Générale se déroulera sur une journée et sera un peu comprimée. Néanmoins, 
je vous annonce dès aujourd’hui que nous aurons une autre Assemblée Générale à 
l’automne, probablement en visioconférence pour prendre le temps des débats et de la 
discussion pour valider le projet fédéral qui a pris un peu de retard dans l’écriture, compte- 
tenu de la situation que nous vivons et des urgences auxquelles nous devons faire face. 
S’il nous manque des textes réglementaires, nous les validerons lors de cette Assemblée 
Générale. 

Aujourd’hui, nous allons nous en tenir à l’urgence pour la prochaine saison ainsi que les 
votes habituels des finances, du rapport moral qui font partie de la vie normale de notre 
association. 

Je vous informe que je vais devoir m’absenter en milieu de matinée puisqu’il y a aujourd’hui 
une réception donnée à Clichy-la-Garenne, par Valérie PECRESSE où de nombreux clubs 
de volley et dirigeants d’Ile-de-France sont présents. Nous sommes 20 présidents de 
Fédération à être présents donc dès que le rapport moral sera terminé, je m’absenterai 
pour partir, dès que cela sera terminé. Avant le déjeuner, il y aura une intervention du 
Président du CNOSF. Ensuite, je reprendrais l’Assemblée Générale et j’ai un impératif que 
je n’ai pas pu déplacer ce soir à Nice qui m’oblige à prendre l’avion en fin d’après-midi. Ce 
sera donc Pierre Mercier, vice-Président, qui prendra le relai lorsque je serai absent. 

Nous allons rentrer dans le vif du sujet tout de suite, mais avant de débuter nos travaux, 
je voudrais que l’on respecte une minute de silence pour les quelques personnes qui nous 
ont quittées cette année. La Covid-19 a fait de nombreuses victimes, la famille du volley 
n’a malheureusement pas fait exception. 

M. Jacques SHAW – Ancien Président de la Fédération
M. Laurent MARRO – Bénévole passionné (mascotte SMASHY)
Docteur Jean-Marie COUDREUSE – Ancien Médecin de l’Equipe de France
M. Roger HALNA – Dirigeant emblématique de l’US Vitry
M. François LAMOISE – Dirigeant puis Président du Club de Martigues de 2006 à 2008
M. Jean-Michel ROCHE – Entraineur de l’Equipe de France A 1994 et 1995
M. Roland DARBES – Ancien Président du VB Fosséen
M. Tony MILOWSKI – Président du Club de la Madeleine VB
M. François BAUDE – Ancien Cadre Technique de la Fédération
M. Jean-Claude SUFFIA – Président Fondateur du Luc volley ball
M. Julien LAPORTE – Entraineur au Club de Fréjus
M. Hervé GOLFETTO – Ancien Président de la Ligue Rhône-Alpes

Une minute de silence est observée par les participants. 

Puis, le Président donne la parole au Président de la Commission Electorale Fédérale. 
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II) INTERVENTION DU PRESIDENT DE LA COMMISSION ELECTORALE 
FEDERALE 

 
“Monsieur le Président, Mesdames, Messieurs, bonjour à toutes et tous. 

 
Pour la plupart d’entre nous, notre dernière réunion présentielle, c’était ici même, le 26 
septembre 2020. Entre temps, outre les visioconférences, notre Fédération a procédé au 
renouvellement de son Conseil d’Administration en décembre ainsi que les différentes 
ligues, j’en profite donc pour adresser de vive voix, en mon nom et au nom de la 
Commission Electorale Fédérale, nos félicitations au Président, brillamment réélu ainsi que 
tous les représentants élus ou réélus. 

 
Je savoure le plaisir d’être parmi vous pour cette Assemblée Générale, le plaisir de revoir 
mes collègues de la Commission Electorale Fédérale que je remercie bien vivement pour 
leur travail remarquable tout au long d’une année particulièrement chargée et dans des 
conditions souvent difficiles. Mes remerciements vont également au personnel de la 
Fédération et plus particulièrement à Sylvie et Laurie qui nous ont fait bénéficier de leur 
expertise et de leurs connaissances de l’institution. Concernant cette Assemblée Générale, 
contrairement à nos habitudes, et crise sanitaire oblige, je vous demande de conserver vos 
boîtiers au moment du déjeuner. La restitution s’effectuera en fin de l’Assemblée Générale 
et nous vous rendrons à ce moment-là votre pièce d’identité. 

 
Enfin, sachez que la délégation de la Martinique participe à cette Assemblée Générale et 
votera par SMS. La Commission Electorale Fédérale s’est organisée en conséquence. 

 
Je vous rappelle aussi qu’en cas de dysfonctionnement de votre boîtier, la société Ubiqus 
est présente pour remédier à tout problème. Concernant maintenant les votes, à 
l’ouverture, c’est-à-dire à l’instant présent, les 46 délégués inscrits disposent de 4442 
voix et 1169 GSA sont représentés, le quorum est donc atteint et l’Assemblée Générale 
peut valablement délibérer. 

 
Pour ce qui est des décisions, la majorité est de 2222 voix et 585 GSA. 

 
Concernant l’adoption des propositions, les votes doivent remplir une double condition, à 
savoir, les 2/3 des voix soit 2962 voix et les 2/3 des GSA, soit 780 GSA. 

 
Les membres de la Commission Electorale Fédérale vous souhaitent une excellente 
Assemblée Générale dans ce lieu particulièrement sympathique et symbolique. Pour 
terminer, je ne peux m’empêcher d’avoir une pensée pour notre équipe de France de Volley 
en cette année olympique et à qui nous souhaitons le meilleur. 

 
Je vous remercie pour votre attention. Le quorum est atteint, l’AG peut valablement 
délibérer”. 

 
III) INTERVENTION DU PRESIDENT DE LA LIGUE NATIONALE DE 

VOLLEY 

“Monsieur le Président, Mesdames, Messieurs les membres du Conseil d’Administration, 
Présidents de Ligues, de Comités et de clubs, Mesdames, Messieurs les délégués, bonjour. 

 
Le volley de toute nature (professionnel, fédéral, scolaire, universitaire et autres) a payé, 
comme tous les autres sports, un lourd tribut au confinement durant les deux années 
sportives écoulées. Cependant, dans cette période trouble que nous avons tous vécu, le 
volley professionnel a continué d’œuvrer pour la reconnaissance de notre sport. A la 
demande des pouvoirs publics, il a continué dans des conditions antinomiques avec l’objet 
de sa fonction, à savoir, à œuvrer sur des championnats à huis-clos. 

 
Le volley professionnel a continué pendant cette période à véhiculer l’image de notre sport 
que nous aimons tous et nous a fait nous surpasser dans ce contexte tellement délicat. 
C’est la grande leçon du confinement, non le sport pro n’est pas la face dévoyée de notre 
sport. Non le sport pro n’est pas une indignité mais plutôt le moyen d’existence de notre 
sport quand plus rien n’existe et quand tout s’arrête, c’est ce qui a été montré aujourd’hui. 
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Nos gouvernants l’ont bien compris, et pour cette raison, ils lui ont demandé, au sport 
professionnel, d’exister même à huis-clos. La leçon à retenir de cette époque , c’est que ce 
sport professionel, c’est tou est toujours l’image forte d’un sport, c’est un lieu de partage, 
un sport qui réunit et participe à la cohésion sociale, et c’est pour cela que nous avons 
œuvré à huis-clos. Il l’image de la vitalité d’un sport et son moyen d’expression prioritaire 
ainsi que l’équipe de France. Sachons nous en souvenir et comprenons cette 
complémentarité qui, dans un monde digitalisé , fait d’images, de streaming, de réseaux 
sociaux, est un outil vital pour l’expansion des clubs fédéraux. Je crois que nous pouvons 
tous être fiers de notre volley professionnel qui aujourd’hui a réussi à mener à son terme 
ses championnats dans le respect des protocoles Covid-19 et de la santé des parties 
prenantes qui n’était pas une mince affaire. 

 
Quel bilan tirer de la saison 2020/2021 ? 

 
Premier point, cette année a été marquée par des élections qui ont mis en place une 
nouvelle gouvernance. Cette gouvernance est issue d’un projet qui a mûri entre l’ensemble 
des clubs professionnels pendant neuf mois. Elle a fait l’objet d’intenses échanges et de 
débats réunissant toutes les parties prenantes du volley pro. Le projet, porté par cette 
nouvelle gouvernance est issu d’un vrai débat démocratique, il s’appelle « Volley pro 
d’excellence ». 

 
Si je devais le résumer simplement, je dirais que c’est le projet VAM, V pour visibilité, A 
pour attractivité et M pour monétisation. Il vise à : 

 
- Donner un espace d’expression fort, à reprendre en main l’image et la diffusion de 

notre sport pro comme vous pourrez le constater l’année prochaine. 
- Faire en sorte que, grâce à l’attractivité de tous et de la LNV, notre écosystème 

économique soit plus fort et à même d’avoir une carte à jouer dans cet espace 
concurrentiel de plus en plus agressif. Vous voyez tous aujourd’hui l’action du sport 
pro, Basket, Hand, Foot, Rugby et les places se rétrécissent bien évidemment. 

- Structurer les clubs pour qu’ils passent d’une organisation fédérale, dont ils sont 
issus, à un monde pro, qui est un monde de sociétés et de sport spectacle. 

- Soutenir la promotion de la formation française et leur intégration dans l’univers 
pro. Malgré la difficulté, de prendre en main une institution en cours de saison, le 
processus est en marche et ce projet, porté par tous bien évidemment, devrait 
arriver à son terme. 

 
Deuxième point sur le bilan sportif, c’est une vraie fierté que d’avoir mené à terme nos 
trois championnats alors que nos concurrents professionnels ont bien du mal à terminer. 
Nous l’avons fait dans la continuité de ce qu’avait fait la gouvernance précédente, on ne 
va pas lui retirer les mérites qu’elle a eût dans l’organisation de départ. Nous avons réussi 
à terminer nos championnats de Ligue A masculin, Ligue B masculin, sans qu’il manque un 
match à l’appel, play-off compris. Nous avons terminé les championnats féminins avec 
quelques matchs manquants à l’arrivée mais un championnat tout à fait équitable bien 
évidemment. 

 
Nous avons 3 beaux champions : 

- En Ligue AF, Mulhouse qui est en train de prendre le relai du club historique de 
Cannes, qui a réalisé son premier doublé et qui marque durablement l’espace 
féminin professionnel en LAM ; 

- La victoire de Cannes qui revient au sommet, c’est un vrai plaisir de voir ce club 
historique revenir au sommet au terme de magnifiques finales avec une 
dramaturgie exceptionnelle. 

- La LBM avec le Plessis-Robinson qui a déjoué tous les pronostics, qui est un beau 
champion. 

 
Troisième point, le bilan humain. Le contexte huis-clos a été très intéressant dans l’univers 
pro, parce qu’il a vu naître, apparaître, une profusion d’idées au sein des clubs afin de 
palier à la problématique des salles vides qui est une horreur pour tout dirigeant que vous 
êtes aussi d’autant plus lorsqu’il s’agit d’un club pro parce que vous êtes pris entre le 
marteau et l’enclume, entre vos fans qui ne peuvent pas rentrer, entre vos sponsors qui 
ne peuvent pas rentrer et qui financent quand même une bonne partie du fonctionnement. 
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J’ai trouvé au sein de nos clubs pros une créativité extraordinaire dans ce contexte difficile, 
voire contraire à la logique de nos salles fermées et bien la richesse humaine de nos clubs 
pros a permis de mettre en place tout un tas d’actions qui ont fait que finalement nous 
avons réussi à associer nos sponsors et nos fans. Il y a des clubs qui sont allés jusqu’à 
livrer des repas directement, comme l’a fait Biarritz, à nos sponsors, tout en offrant les 
images télévisées des matchs précités. 

 
Enfin, le bilan économique : cela va être le paradoxe de mon discours au regard de la 
situation Covid, les clubs pros se portent très bien globalement. Nous avons la chance 
d’être dans un pays où les pouvoirs publics ont soutenu remarquablement tous les secteurs 
de l’économie que cela soit l’économie marchande, que cela soit l’économie sociale mais 
aussi l’économie sportive. Les clubs pros abordent cette sortie de crise en bien meilleure 
santé financière que lorsqu’ils y sont rentrés. Souhaitons juste qu’ils aient la sagesse de 
profiter de cet acquis, pour se structurer et travailler dans le sens promu par notre projet, 
plutôt que de partir dans des promesses somptueuses de recrutement de joueurs. 

 
Pour conclure, je me félicite des résultats de notre équipe de France qui est la plus belle 
image de la synergie qui puisse exister entre la Fédération et la Ligue pro. En effet, dans 
son cycle de vie, la Fédération et les clubs forment les jeunes joueurs à fort potentiel, la 
Ligue pro les intègre dans l’escouade professionnelle, les rémunère, même quand ils sont 
en stage en France, c’est donc bien la preuve que le volley français, dans sa généralité, 
sait coopérer dans l’intérêt supérieur de notre sport. 

 
Mesdames, Messieurs, merci”. 

 
IV) UBIQUS - VOTE TEST (VOTE 0) 

 
Une présentation sur le fonctionnement est effectuée par UBIQUS qui procède à un vote 
test (VOTE 0) 

 

 

La Ligue Martiniquaise connectée en visioconférence prend part aux votes à distance par 
SMS, hormis les votes à bulletin secret (prolongation de la mise à disposition d’Eric 
TANGUY). 

 
Serge Corvisier, membre de la CEF, est en charge de la réception des sms et du suivi des 
résultats. 
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V) APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 
26 SEPTEMBRE 2020 (CF. ANNEXE 1) 

 

RESOLUTION 1 - concernant l’approbation du procès-verbal de l’assemblée 
générale du 26 septembre 2020 

 

Résultat du vote des boitiers 
 

Certains délégués n’ont pas pris part au vote (cf résultat des votes en page 27 et 28) 
 

 
Résultat du vote comprenant ceux reçus par sms 

 

Ronald REGNA (Martinique) n’a pas pris part au vote. 
 

  Voix 
collèg

e 

Clubs  POUR CONTRE ABSTENTION 

Résultats Votes Boitiers 
 

4605 1230 
 

4056 
 

549 

Ligues Régionales Nom Voix Clubs VOIX / SMS - P/C/A POUR CONTRE ABSTENTION 

Martinique Ronald REGNA   a    

 
TOTAL SMS 

  
TOTAL SMS 

   

 TOTAL 
GENERAL 

 
4605 

 
1230 

TOTAL 
GENERAL 

4056 
 

549 

    TOTAL 
GENERAL % 

88,08% 
 

11.92% 

 

 
VI) RAPPORT DU CONSEIL DE SURVEILLANCE (CF ANNEXE 2) 

 

Le Président laisse la parole à Aline GEMISE-FAREAU, Présidente du Conseil de 
Surveillance, qui souhaite revenir sur les éléments suivants : 

 
“Bonjour à tous, 

 
Félicitations à la nouvelle équipe fédérale élue, à la nouvelle équipe de la Ligue Pro mais également, 
félicitations à tous les élus des Ligues et des Comités pour cette olympiade qui se terminera sur 
l’ultime manifestation sportive mondiale, les Jeux Olympiques de Paris 2024. 

  

LE PROCES-VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE 
DU 26 SEPTEMBRE EST APPROUVE 
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Je ne vous lirai pas le rapport que vous avez tous reçu. Mais revenons sur ces 15 derniers mois, une 

année particulière. 
 

Le Conseil de Surveillance, comme l’ensemble des organes fédéraux, a été perturbé, ne pouvant 
exercer ses travaux sur place au siège. Heureusement, le fonctionnement du Conseil de Surveillance 
a été assuré par les moyens informatiques. Cependant, il alerte, que pour l’ensemble des réunions 
en visioconférence de la Fédération, cela ne devient pas une solution récurrente pour des questions 
de confort et de finances. Cela risquerait d’éloigner les bénévoles de toutes les structures de la 
Fédération. 

 
La Fédération a un grand besoin de ses collaborateurs bénévoles et professionnels et on ne peut que 
remercier les acteurs de la Commission Centrale Sportive qui depuis 15 mois ont œuvré pour essayer 
de faire vivre les différentes formules de championnats. 

 
Autre point à noter, la mise en place de la cellule fédérale contre les violences sexuelles, on ne peut 
que souhaiter qu’elle ne soit pas sollicitée. 

 
Le Conseil de Surveillance, déjà présent dans les organes, Bureau Exécutif, Conseil d’Administration, 
souligne que ses membres souhaitent participer activement à toutes les commissions. Le suivi du 
projet fédéral sera possible très prochainement. Lorsqu’il sera publié, nous pourrons effectivement 
le suivre avec attention. 

 
Je vous remercie de votre attention et si vous avez des questions, je suis à votre disposition”. 

 
VII) PRÉSENTATION DU RAPPORT FINANCIER INCLUANT LES COMPTES 

CLOS ARRÊTÉS AU 31/12/2020 ET LE RAPPORT DE LA 
COMMISSAIRE AUX COMPTES 

 
Présentation effectuée par M. Christian ALBE (Trésorier Général) 

 
 RAPPORT FINANCIER SUR LES OPERATIONS DE L’EXERCICE 2020 

CLOS (CF ANNEXE 3) 
 ARRETE DES COMPTES ARRETES AU 31/12/2020 (CF ANNEXE 4) 
 RAPPORT DE LA COMMISSAIRE AUX COMPTES SUR LES COMPTES 

ANNUELS – EXCERCICE CLOS AU 31/12/2020 ET RAPPORT SPECIAL 
(CF ANNEXE 5) 

 COMPTE DE RESULTAT SECTORIEL 2020 EN K€ (CF ANNEXE 6) 
 

Puis, la parole est donnée à M. Philippe LAFFITE, Commissaires aux Comptes 
 

“Mesdames, Messieurs, 
 

Je me présente en ma qualité de Commissaire aux Comptes reprenant les activités de Madame 
MAHIEU qui est désormais à la retraite. 

 
Conformément à la mission que vous nous avez confiée, nous avons procéder à l’audit des comptes 
au 31 décembre 2020. 

 
Préalablement, je tiens à remercier, le Président TANGUY, Monsieur ALBE et l’ensemble des équipes 
de la Fédération qui nous ont permis de mener à bien notre audit dans des conditions d’intervention 
un peu particulières liées au Covid cette année. L’ensemble des moyens mis à notre disposition a été 
parfait et nous avons travaillé dans des conditions agréables. 

 
Nous avons mené nos diligences conformément aux textes et règlements en vigueur, et l’ensemble 
des éléments que nous avons collecté nous ont permis de fonder notre opinion sur les comptes qui 
vous sont présentés. 

 
Nous certifions que les comptes annuels sont, au regard des règles et principes comptables et 
financiers, réguliers et sincères, et qu’ainsi ils donnent une image fidèle du résultat des opérations 
d’exercice écoulées ainsi que de la situation financière et du patrimoine de l’association à la fin de 
l’exercice. 

 
Nous avons également procédé aux vérifications spécifiques prévues par la loi, nous n’avons pas 
d’observation à formuler sur la sincérité et la concordance des informations communiquées dans le 
rapport de gestion, dans le rapport du Trésorier, avec les informations contenues dans les comptes 
annuels. 
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Nous avons également mis en œuvre les diligences appropriées relatives à l’examen des conventions 
réglementées qui ont été portées à notre connaissance. Nous n’avons pas de remarque à formuler 
et nous avons émis à cet effet, conformément à la loi, un rapport spécial qui vous est également 
présenté. 

 
Je vous remercie”. 

 
VIII) APPROBATION DU RAPPORT FINANCIER (COMPTES CLOS ARRÊTÉS 

AU 31/12/2020) & AFFECTATION DU RÉSULTAT 
 

RESOLUTION 2 concernant le Rapport Financier. 
 

Résultat du vote des boitiers 
 

Un délégué n’a pas pris part au vote (cf résultat des votes en page 27 et 28) 
 

 
Résultat du vote comprenant ceux reçus par sms 

 

Ronald REGNA (Martinique) n’a pas pris part au vote. 
 

  Voix 
collè

ge  

Clubs  POUR CONTRE ABSTENTION 

Résultats Votes 
Boitiers 

 
4605 1230 

 
4305 

 
300 

Ligues 
Régionales Nom Voix Clubs VOIX / SMS - 

P/C/A POUR CONTRE ABSTENTION 

Martinique Ronald REGNA       

 
TOTAL SMS 

  
TOTAL SMS 

   

 TOTAL 
GENERAL 

 
4605 

 
1230 TOTAL 

GENERAL 
4305 

 
300 

    TOTAL 
GENERAL % 

93,49% 
 

6.51% 

 

LE RAPPORT FINANCIER 
(Comptes arrêtés au 31/12/2019) EST 

APPROUVE 
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RESOLUTION 3 concernant l’affectation du résultat au report a nouveau. 
 

Résultat du vote des boitiers 
 

Un délégué n’a pas pris part au vote (cf résultat des votes en page 27 et 28) 
 

 
Résultat du vote comprenant ceux reçus par sms 

 

Ronald REGNA (Martinique) n’a pas pris part au vote. 
 

  Voix 
collèg

e  

Clubs  POUR CONTRE ABSTENTION 

Résultats Votes 
Boitiers 

 
4605 1230 

 
4442 

 
163 

 
Ligues Régionales 

 
Nom Voix Clubs VOIX / SMS - P/C/A POUR CONTRE ABSTENTION 

 
Martinique 

Ronald 
REGNA 
ABSENT 

   
a 

   

 TOTAL 
SMS 

  
TOTAL SMS 

   

 TOTAL 
GENERAL 

    
 4605 

 
1230 

TOTAL 
GENERAL 

4442 
 

163 

    TOTAL 
GENERAL % 

96.46% 
 

3.54% 

 

L’AFFECTATION DU RESULTAT EST APPROUVEE 
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IX) PRESENTATION ET APPROBATION DE LA TARIFICATION 
2021/2022 (CF ANNEXE 7) 

 
RESOLUTION 4 concernant la tarification 2021/2022 

 

Résultat du vote des boitiers 
 

Un délégué n’a pas pris part au vote (cf résultat des votes en page 27 et 28) 
 

 

Résultat du vote reçu par sms 
 

Ronald REGNA (Martinique) n’a pas pris part au vote. 
 

  Voix 
collège 

Clubs  POUR CONTRE ABSTENTION 

Résultats Votes 
Boitiers 

 
4605 1230 

 
4374 0 231 

Ligues 
Régionales 

 
Nom Voix Clubs VOIX / SMS - 

P/C/A POUR CONTRE ABSTENTION 

Martinique Ronald REGNA 
ABSENT 

  a  0  

 
TOTAL SMS 

 
0 

 
TOTAL SMS 0 0 0 

 TOTAL 
GENERAL 

 
4605 

 
1230 

TOTAL 
GENERAL 

4374 0 231 

    TOTAL 
GENERAL % 

94.98% 0,00% 5.02% 

 

LA TARIFICATION 2021/2022 EST APPROUVE 
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X) PRESENTATION ET APPROBATION DU BUDGET PREVISIONNEL 
2022 (CF ANNEXE 8) 

 

Le Président précise que le budget a été établi avec beaucoup d’incertitudes en raison de 
la situation actuelle et indique qu’il sera à nouveau présenté à l’Assemblée Générale de 
l’automne. 

 
Christian ALBE, Trésorier Général commente le budget prévisionnel 2022. 

 
RESOLUTION 5 concernant le Budget Prévisionnel 2022 

 

Résultat du vote des boitiers 
 

 
Résultat du vote comprenant ceux reçus par sms 

 

Ronald REGNA (Martinique) n’a pas pris part au vote. 
 

  Voix Clubs  POUR CONTRE ABSTENTION 

Résultats Votes 
Boitiers 

 
4605 1230 

 
4358 

 
257 

Ligues Régionales Nom Voix Clubs VOIX / SMS - 
P/C/A POUR CONTRE ABSTENTION 

Martinique Ronald REGNA 
ABSENT 

  a 0 0 0 

 
TOTAL SMS 

 
0 

 
0 TOTAL SMS 0 0 0 

 TOTAL 
GENERAL 

 
4605 

 
1230 

TOTAL 
GENERAL 

4358 0 257 

    TOTAL 
GENERAL % 

94.53% 0,00% 5.57% 

 

LE BUDGET PREVISIONNEL 2022 EST APPROUVE 
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XI) APPROBATION DU RAPPORT MORAL SAISON 2020/2021 (CF ANNEXE 
9) INCLUANT LES RAPPORTS DES COMMISSIONS 

 

Le Président fait une présentation de son rapport moral en détaillant les activités pour 
l’année qui vient de s’écouler: 

 
1. Le fonctionnement de notre Fédération 
2. L’évolution du nombre de licenciés 
3. La saison sportive international 2020 
4. La visibilité du volley 
5. Le rayonnement international 
6. Les finances de notre fédération 
7. Les territoires d’Outre-Mer 
8. Les plans sportifs fédéraux 
9. Le plan de reliance de la FFvolley 

 
RAPPORTS D’ACTIVITES DES COMMISSIONS FEDERALES (CF ANNEXE 10) 

 

Rapport de la CCS (Jean-Pierre MELJAC, Président) 
Interventions : M. Thomas GRAGHICI (Provence Alpes Côte d’Azur)/Frédéric PASTORELLO 
(Provence Alpes Côte d’Azur) 

 
Rapport de la CCA (Stéphane JUAN, Président) 
Interventions : M. Vincent DUCASSE (Pays de la Loire)/Pierre Yves VANALDERWELT (Hauts 
de Franc) 

 
Rapport de la CCSR (Gérard MABILLE, Président) 

 
Rapport de la CC Beach (Karim KHEMIRI-LEVY, Président) 
Interventions : Gérald HENRY (Provence Alpes Côte d’Azur)/Nathalie BOULEAU (Pays de la 
Loire) 

 
Rapport de la CCF (Amine HACHELAF, Président) 
Intervention : Alaoui Hassini El Hassane (Normandie) 

 
Rapport de la CFVSourd (Xavier BEHNERT, Président) 
Rapport de la CCD (Patrick OCHALA, Président) 
Rapport de la CAS (Gauthier MOREUIL, Président) 
Rapport de la CFA (Yanick CHALADAY, Président) 
Rapport de la CACCF (Benjamin SCHLICKLIN, Président) 
Rapport de la DNACG (Jacques LAGNIER, Président) 
Rapport de la CME (Mathilde REGGIO, Présidente) 

 
Rapport de la CCM (Richard GOUX, Président) 
Interventions : Anne BARBE (Grand Est) / Pierre Yves VANALDERWELT (Hauts de France) 

 
Rapport de la CF PSF (Eric SAGOT, Président) 
Rapport de la CFD (Yves LABROUSSE, Président) 

 
RESOLUTION 6 concernant le Rapport Moral 2020/2021 

 

Avant le résultat du vote, le Président souhaite honorer le Président de la CCSportive. Un 
trophée est remis à M. Jean-Pierre MELJAC qui en profite pour remercier M. TARRACOR et 
M. de FABRY. 
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Résultat du vote des boitiers 
 

 

Résultat du vote comprenant ceux reçus par sms 
 

  Voix Clubs GSA POUR CONTRE ABSTENTION 

Résultats Votes 
Boitiers 

 
4605 1213 1230 4396 

 
189 

Ligues 
Régionales 

 
Nom Voix Clubs VOIX / SMS - 

P/C/A POUR CONTRE ABSTENTION 

Martinique Ronald 
REGNA 50 17 P 50   

 TOTAL 
SMS 

 
50 

 
17 TOTAL SMS 50 

  

 TOTAL 
GENERAL 

 
4605 

 
1230 

TOTAL 
GENERAL 

4416 
 

189 

    TOTAL 
GENERAL % 

95.89% 
 

4.11% 

 

 
 

Monsieur Eric TANGUY s’excuse auprès des délégués et quitte l’assemblée générale comme 
prévu. Il donne la parole à M. Pierre MERCIER qui préside la séance en son absence en sa 
qualité de vice-président. 

 

LE RAPPORT MORAL 2020/2021 EST APPROUVE 
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XI) APPROBATION DE LA PROLONGATION DE LA MISE À DISPOSITION 
DU PRÉSIDENT DE LA FFVOLLEY 

Depuis le 31 décembre 2020, la convention de mise à disposition du Président de la 
Fédération Française de Volley, Monsieur Éric TANGUY, est arrivée à son terme. Celle-ci 
prévoyait sa mise à disposition par Sorbonne Université auprès de la FFvolley pour 50% 
de son temps de travail. 

 
Eric TANGUY pouvait donc exercer pleinement sa fonction de président de fédération à 
hauteur du pourcentage convenu sans perte de salaire puisque celui-ci est remboursé par 
la FFvolley à Sorbonne Université dans la même proportion. 

 
Dans ce cadre, le Président de la FFvolley ne perçoit donc aucun autre salaire ou indemnité 
versé par la FFvolley en plus de celui relevant de son contrat de fonctionnaire. 

 
Au titre de l’article 11 du règlement intérieur de la FFvolley, le Conseil d’administration et 
le Conseil de surveillance doivent accepter toute rétribution des membres du Conseil 
d’administration pour validation par l’assemblée générale. 

 
Ainsi, il est proposé aux membres de l’assemblée générale d’approuver deux 
renouvellements de cette mise en disposition : 

 
- 1er renouvellement du 1er janvier 2021 au 30 juin 2021 

 

Dans l’esprit des dernières résolutions votées majoritairement en faveur par l’assemblée 
générale de la FFvolley, le Conseil d’administration a décidé par anticipation lors de sa 
séance de janvier 2021 de renouveler la mise à disposition d’Eric TANGUY à hauteur de 
50% de son temps de travail pour un coût d’environ 16 000 euros pour 6 mois. 

 
Ce premier renouvellement est conclu pour une durée allant du 1er janvier jusqu’au 30 juin 
2021. 

 
Cette mise à disposition devant recueillir l’approbation de l’assemblée générale aura donc 
un effet rétroactif au 1er janvier. 

 
- 2nd renouvellement du 1er juillet 2021 à la fin du mandat 

 

Le Conseil d’administration a acté lors de sa séance de mai 2021 de proposer à l’assemblée 
générale un nouveau renouvellement de la mise à disposition d’Eric TANGUY à hauteur de 
100% de son temps de travail pour un coût d’environ 64 000 euros pour 12 mois. 

 
Ce second renouvellement est conclu pour une durée allant du 1er juillet 2021 jusqu’à la fin 
du mandat de président d’Eric TANGUY pour quelque motif que ce soit. 

 

…. 
 

 

Interventions : Philippe VENDRAMINI (Conseil de Surveillance) / Laurie FELIX (Responsable 
Juridique) 

 
RESOLUTION 7 concernant la prolongation de la mise à disposition d’Eric 
TANGUY 

 

Résultat du vote des boitiers 
 

Un délégué n’a pas pris part au vote (cf résultat des votes en page 27 et 28) 
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Résultat du vote comprenant ceux reçus par sms 
 

  Voix 
collège 

Clubs  POUR CONTRE ABSTENTION 

Résultats Votes Boitiers 
 

4555 1213 
 

3649 266 640 

Ligues Régionales Nom Voix Clubs VOIX / SMS - 
P/C/A POUR CONTRE ABSTENTION 

Martinique Ronald 
REGNA 50 17 P 50   

 TOTAL 
SMS 

 
50 

 
17 

 
50 

  

 TOTAL 
GENERAL 

 
4605 

 
1230 TOTAL 

GENERAL 
3699 266 640 

    TOTAL 
GENERAL 

% 

 
80,32% 

 
5,78% 

 
13,90% 

 

 
 
 

Suspension de séance à 11h07 

Reprise de séance à 13h23 

 

La prolongation de la mise à disposition d’Eric 
TANGUY du 1er janvier 2021 à la fin de son mandat 

de président de la FFvolley est approuvée 
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XII) MODIFICATIONS DES STATUTS DE LA FFVOLLEY 
 

RESOLUTIONS 8 ET 9 concernant les modifications des statuts (ANNEXE 11) 
 

RESOLUTION 8 EN NOMBRE DE VOIX 
 

Résultat du vote des boitiers 
 

Certains délégués n’ont pas pris part au vote (cf résultat des votes en page 27 et 28) 
 
 

 
Résultat du vote comprenant ceux reçus par sms 

 
  Voix 

collè
ge 

Clubs  POUR CONTRE ABSTENTION 

Résultats Votes 
Boitiers 

 
4555 1213 

 
4346 

 
209 

Ligues Régionales Nom Voix Clubs VOIX / SMS - 
P/C/A POUR CONTRE ABSTENTION 

Martinique Ronald REGNA 50 17 p 50   

 
TOTAL SMS 

 
50 

 
17 TOTAL SMS 50 

  

 TOTAL 
GENERAL 

 
4605 

 
1230 

TOTAL 
GENERAL 

4396 
 

209 

    TOTAL 
GENERAL % 

95.46% 
 

4.54% 

 

RESOLUTION 9 EN NOMBRE DE GSA 
 

Résultat du vote des boitiers 
 

Certains délégués n’ont pas pris part au vote (cf résultat des votes en page 27 et 28) 
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Résultat du vote comprenant ceux reçus par sms 
 

  Voix Clubs  POUR CONTRE ABSTENTION 

Résultats Votes 
Boitiers 

 
4555 1213 

 
1137 

 
76 

Ligues Régionales Nom Voix Clubs VOIX / SMS - 
P/C/A POUR CONTRE ABSTENTION 

martinique Ronald REGNA 50 17 p 17   

 TOTAL 
SMS 

 
50 

 
17 TOTAL SMS 17 

  

 TOTAL 
GENERAL 

 
4605 

 
1230 

TOTAL 
GENERAL 

1154 
 

76 

    TOTAL 
GENERAL % 

93,82% 
 

6,18% 

 

 
Les statuts sont accessibles sur le site de la FFvolley : 

http://extranet.ffvb.org/data/Files/manuel_juridique/2021-2022/FFvolley_STATUTS_2021-22.pdf 

LES MODIFICATIONS DES STATUTS (VOIX et GSA) 
SONT APPROUVEES 

http://extranet.ffvb.org/data/Files/manuel_juridique/2021-2022/FFvolley_STATUTS_2021-22.pdf
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XIII) MODIFICATIONS DU REGLEMENT INTERIEUR DE LA FFVOLLEY 
 

RESOLUTION 11 concernant le Règlement Intérieur de la FFvolley (CF 
ANNEXE 12) 

 
Intervention : Vincent DUCASSE (Pays de la Loire) 

 
Résultat du vote des boitiers 

 

Certains délégués n’ont pas pris part au vote (cf résultat des votes en page 27 et 28) 
 

 
Résultat du vote comprenant ceux reçus par sms 

 
  Voix 

collège 

 

Clubs  POUR CONTRE ABSTENTION 

Résultats Votes Boitiers 
 

4555 1213 
 

4346 
 

209 

Ligues Régionales Nom Voix Clubs VOIX / SMS - 
P/C/A POUR CONTRE ABSTENTION 

Martinique Ronald REGNA 50 17 p 50   

 TOTAL 
SMS 

 
50 

 
17 TOTAL SMS 50 

  

 TOTAL 
GENERAL 

 
4605 

 
1230 

TOTAL 
GENERAL 

4396 
 

209 

    TOTAL 
GENERAL % 

95.46% 
 

4.54% 

 

 
Le Règlement Intérieur est accessible sur le site de la FFvolley : 

http://extranet.ffvb.org/data/Files/manuel_juridique/2021-2022/FFvolley_RI_2021-22.pdf 

LES MODIFICATIONS 
DU REGLEMENT INTERIEUR DE LA FFVOLLEY 

SONT APPROUVEES 

http://extranet.ffvb.org/data/Files/manuel_juridique/2021-2022/FFvolley_RI_2021-22.pdf
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XIV) RAPPORT DE LA DIRECTION TECHNIQUE NATIONALE ET PRESENTATION 
DU RAPPORT DTN (CF ANNEXES 13 ET 14) 

 

Interventions : Mireille MARRE (Occitanie) / Eric BALLE (Normandie) / Anne BARBE (Grand Est) 
Olivier SIMON (Grand Est) 

 
 

Pierre MERCIER laisse la parole à Denis MASSEGLIA (Président du CNOSF) et le remercie de sa 
présence au nom de la Fédération. 

 
Suspension de séance à 12h30 

Reprise de séance à 14h00 

Eric TANGUY préside à nouveau les travaux de l’Assemblée Générale. 
 
 

Eric TANGUY décerne les distrinctions fédérales aux personnes suivantes: 
 

- Médaille d’argent à Mme Zélie AMARD 
- Plaquette de la reconnaissance fédérale à M. Gérard MABILLE 
- Plaquette de la reconnaissance fédérale à M. Michel MARTIN-DOUYAT 
- Plaquette de la reconnaissance fédérale à M. Gil RAILLON 

 
XV) PROJET FEDERAL 

 
 Dispositions sportives Saison 2021/2022 : Refonte du 

Championnat Elite (CF ANNEXE 15) 
 

Interventions : Thomas DRAGHICI (Provence Alpes Côte d’Azur)/ Jean-Pierre MELJAC 
(Président de la CCS) / Jean-Pierre BASSET (Ile de France) / El Hassane ALAOUI HASSINI 
(Normandie) 

 
RESOLUTION 12 concernant la refonte du championnat elite 

 
Approbation de la refonte du Championnat Elite (modifications de texte) 

 

Résultat du vote des boitiers 
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Résultat du vote comprenant ceux reçus par sms 
 

  Voix 
collè

ge  

Clubs  POUR CONTRE ABSTENTION 

Résultats Votes 
Boitiers 

 
4555 1213 

 
3952 329 274 

Ligues 
Régionales Nom Voix Clubs VOIX / SMS - 

P/C/A POUR CONTRE ABSTENTION 

MARTINIQUE Ronald REGNA 50 17 p 50   

 
TOTAL SMS 

 
50 

 
17 TOTAL SMS 50 

  

 TOTAL 
GENERAL 

 
4605 

 
1230 

TOTAL 
GENERAL 

4002 329 274 

    TOTAL 
GENERAL % 

86.91% 7,14% 5.95% 

 

 

Interventions : Jean-Pierre MELJAC (Président de la CCS) / Didier JAWORSKI (Hauts de 
France) / Amine HACHELAF (Président de la CCF) / Stefano RIMBANO (Ile de France) / Eric 
BALLE (Normandie) 

 
 

Le Président quitte l’Assemblée Générale et remercie les délégations pour leur 
enthousiasme. Pierre MERCIER prend à nouveau la présidence de l’Assemblée Générale. 

 
 

Interventions : Thomas DRAGHICI (Provence Alpes Côte d’Azur) / Frédéric PASTORELLO 
(Provence Alpes Côte d’Azur) / Mireille MARRE (Occitanie) / Pierre Yves VANALDERWELT 
(Hauts de France) / Gérald HENRY (Provence Alpes Côte d’Azur) 

 
Suite aux nombreux échanges, il est proposé une modification de résolution par 
l’approbation de la création de la division semi professionnelle. 

 
RESOLUTION 13  concernant la création de la division semi pro 

 

Résultat du vote des boitiers 
 

Un délégué n’a pas pris part au vote (cf résultat des votes en page 27 et 28) 
 

LES MODIFICATIONS DE TEXTE DE LA REFONTE 
DU CHAMPIONNAT ELITE SONT APPROUVEES 
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Résultat du vote comprenant ceux reçus par sms 
 

  Voix 
collè

ge 

Clubs  POUR CONTRE ABSTENTION 

Résultats Votes Boitiers 
 

4555 1213 
 

3551 429 575 

Ligues Régionales Nom Voix Clubs VOIX / SMS - 
P/C/A POUR CONTRE ABSTENTION 

Martinique Ronald REGNA 50 17 p 50   

 TOTAL 
SMS 

 
50 

 
17 TOTAL SMS 50 

  

 TOTAL 
GENERAL 

 
4605 

 
1230 

TOTAL 
GENERAL 

3601 429 575 

    TOTAL 
GENERAL % 

78.20% 9,32% 12.49% 

 

 
 

XVI) INTERVENTION DE COLOSSE AUX PIEDS D’ARGILE – 
SENSIBILISATION SUR LES VIOLENCES SEXUELLES (PAR 
VISIOCONFERENCE) 

 
Pierre MERCIER rappelle le partenariat qui nous lie et incite les délégations à communiquer 
et à consulter la cellule fédérale contre les violences sexuelles. 

 
Une adresse email a été créée spécifiquement pour recueillir les signalements : signal- 
violences@ffvb.org. 

 
 
 

XVII) QUESTIONS DIVERSES 
 

Pierre MERCIER évoque l’organisation des assemblées générales à venir et indique que la 
prochaine se déroulera à Mulhouse (en raison du partenariat) en 2022 au musée de 
l’automobile. La Ligue Grand Est est volontaire pour cette organisation. 

 
Pour 2023, il est possible que la ville de Dunkerque soit favorable pour recevoir la 
Fédération. 

 
Sébastien FLORENT, Secrétaire Général, indique que pour 2024, la ville de Paris s’est 
portée candidate. 

 
La Ligue du Centre Val de Loire rappelle qu’ils souhaitent organiser une assemblée générale 
suite à l’annulation de cette année. 

 
Interventions : Stéfano RIMBANO (Ile de France) / Serge CAYRON (Président de la Cellule 
contre les violences sexuelles) 

LA CREATION DE LA DIVISION SEMI-PRO EST 
ADOPTEE 

mailto:signal-violences@ffvb.org
mailto:signal-violences@ffvb.org
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XVIII) CLÔTURE DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
 

Plus rien n'étant à l'ordre du jour, le vice-président cloture la séance en ces termes : 
 

“Je clôture cette Assemblée Générale, je vous remercie au nom de la Fédération et d’Eric TANGUY 
pour votre écoute, pour la bonne tenue de cette séance. 

 
C’est un plaisir de vous retrouver, comme le Président vous l’a dit en ouverture, c’est vraiment un 
plaisir d’être en présentiel. Rendez-vous en septembre et surtout, nous continuons de nous concerter 
au maximum sur l’ensemble des points que nous voulons faire avancer dans notre Fédération. Que 
le volley retrouve sa position idéale voire mieux encore. 

 
Merci à tous, bonne fin de journée et bon retour”. 

 
La séance est levée à 16h30. 

 
De tout ce que dessus, a été dressé procès-verbal qui a été signé par le président et le 
secrétaire général de la FFvolley. 

 
Le président Le secrétaire général 
Eric TANGUY Sébastien FLORENT 

 

 
 

La règlementation de la FFvolley est accessible sur le site internet : 
http://extranet.ffvb.org/196-37-1-Statuts-et-Reglements-FFVB 

 

L’enregistrement des débats est à la disposition des délégations sur demande auprès du 

Président de la FFvolley 

http://extranet.ffvb.org/196-37-1-Statuts-et-Reglements-FFVB
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REPARTITION DES VOIX PAR DELEGATIONS 
 

LIGUE 

 

NOM-PRENOM DELEGUES 

NOMBRE DE 
VOIX 

ARRETEES 
AU 

13/05/2021 

Nombe de 
voix par 

délégué au 
13/05/2021 

NOMBRE DE 
GSA 

ARRETES 
AU 

13/05/2021 

Nombe de GSA 
par 

délégué au 
13/05/2021 

AUVERGNE-RHÔNE-ALPES 1 Jean Michel FICHEUX  
417 

105  
128 

32 
AUVERGNE-RHÔNE-ALPES 2 Daniel MAISONNIAL 104 32 
AUVERGNE-RHÔNE-ALPES 3 Jean Claude SAVOY 104 32 
AUVERGNE-RHÔNE-ALPES 4 Philippe SAGNARD 104 32 
BOURGOGNE-FRANCHE-COMTE 1 Thierry GUENEAU  

131 
44  

43 
15 

BOURGOGNE-FRANCHE-COMTE 2 Irene FERRANTE 44 14 
BOURGOGNE-FRANCHE-COMTE 3 Cédric AMBS 43 14 
BRETAGNE 1 Odile AVIGNANT  

364 
122  

99 
33 

BRETAGNE 2 Florence RAMARD 121 33 
BRETAGNE 3 Charles Edouard LARRIBE 121 33 
CENTRE-VAL DE LOIRE 1 Fabien BARBERON 

148 
74 

44 
22 

CENTRE-VAL DE LOIRE 2 Emmanuel TURPINAT 74 22 
CORSE 1 Marie-Ange MELI 

6 
3 

5 
3 

CORSE 2 Santa SANTONI 3 2 
GRAND EST 1 Anne BARBE  

398 

100  
104 

26 
GRAND EST 2 Sabrina DRIDI 100 26 
GRAND EST 3 Patrick REMY 99 26 
GRAND EST 4 Olivier SIMON 99 26 
HAUTS-DE-FRANCE 1 Pierre-Yves VANALDERWELT  

429 

108  
108 

27 
HAUTS-DE-FRANCE 2 Philippe DEREP 107 27 
HAUTS-DE-FRANCE 3 Jean-Didier JAWORSKI 107 27 
HAUTS-DE-FRANCE 4 Christophe VAN BRUSSEL 107 27 
ILE-DE-FRANCE 1 Vincent VAURETTE  

711 

178  
162 

41 
ILE-DE-France 2 Alain MOLINARIO 178 41 
ILE-DE-FRANCE 3 Jean-Pierre BASSET 178 40 
ILE-DE-FRANCE 4 Stefano RIMBANO 177 40 
NORMANDIE 1 Gaëlle RAMARQUES  

159 
53  

50 
17 

NORMANDIE 2 Eric BALLE 53 17 
NORMANDIE 3 Hassan ALAOUI Hassan 53 16 
NOUVELLE AQUITAINE 1 Nathalie PEDRETTI  

383 

96  
110 

28 
NOUVELLE AQUITAINE 2 Gérard NOLIBOS 96 28 
NOUVELLE AQUITAINE 3 Elisabeth MARTIN 96 27 
NOUVELLE AQUITAINE 4 Stéphane GREMILLON 95 27 
OCCITANIE PYRENEES MEDITERRANEE 1 Mireille MARRE  

374 

94  
92 

23 
OCCITANIE PYRENEES MEDITERRANEE 2 Rachel FAVARETTO 94 23 
OCCITANIE PYRENEES MEDITERRANEE 3 Jean Pierre MELJAC 93 23 
OCCITANIE PYRENEES MEDITERRANEE 4 Jean Pierre TOSI 93 23 
PAYS DE LA LOIRE Nathalie BOULEAU  

403 
135  

99 
33 

PAYS DE LA LOIRE Vincent DUCASSE 134 33 
PAYS DE LA LOIRE Frédéric PAILLAT 134 33 
PROVENCE ALPES COTE D'AZUR 1 Frédéric PASTORELLO  

425 

107  
101 

26 
PROVENCE ALPES COTE D'AZUR 2 Gérald HENRY 106 25 
PROVENCE ALPES COTE D'AZUR 3 Thomas DRAGHICI 106 25 
PROVENCE ALPES COTE D'AZUR 4 Gil RAILLON 106 25 
GUADELOUPE Non représentée 30 30 11 11 
GUYANE Kérin ROSS 29 29 10 10 
MARTINIQUE Ronald REGNA 50 50 17 17 
MAYOTTE Non représentée 32 32 15 15 

 
LA REUNION 

Procuration Axelle GRONDIN 
donnée à Yves MOLINARIO 

(Ile de France) 
88 

 
88 19 

 
19 

WALLIS ET FUTUNA Non représentée 28 28 13 13 
  4605 4605 1230 1230 
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REPARTITION DES VOIX PAR DELEGATION (VOTES DU SAMEDI 12/06/2021 – PARIS/CNOSF) - RESULTATS DES RESOLUTIONS 

 
   Vote 1 Vote 2 Vote 3 Vote 4 Vote 5 Vote 6 Vote 7 Vote 8 Vote 9 Vote 10 Vote 11 Vote 12 
 
 

 
Nom 

 
 

 
Prénom 

Approbation 
du rapport 
moral 
2020/2021 
incluant les 
rapports des 
commissions 

 
Approbation 

du PV de 
l’AG 

Septembre 
2020 

Approbation 
du rapport 
financier 
(comptes 

clos arrêtés 
au 

31/12/2020) 

 

 
Affectation 

du 
Résultat 

 
 

Approbation 
de la 

tarification 
2021/2022 

 
 

Approbation 
du budget 

prévisionnel 
2022 

 
Approbation du 
rapport moral 

2020/2021 
incluant les 

rapports des 
commissions 

Approbation 
de la 

prolongation 
de la mise à 
disposition 

du Président 
de la 

Ffvolley 

 
 
 

Modifications 
des statuts 

 

 
Modifications 

des statuts 
Vote GSA 

 

 
Modifications 
du règlement 

intérieur 

Approbation 
de la refonte 

du 
Championnat 

Elite 
(modifications 

de texte) 

 
 

Approbation 
de la création 
de la division 

semi-pro 

FICHEUX Jean Michel Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

MAISONNIAL Daniel Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

SAVOY Jean-Claude Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

SAGNARD Philippe Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

GUENEAU Thierry Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Abstention 

FERRANTE Irene Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

AMBS Cédric Abstention Abstention Abstention Pour Pour Abstention Pour Pour Abstention Abstention Abstention Contre Pour 

AVIGNANT Odile Pour  Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Abstention 

RAMARD Florence  Pour Pour Pour  Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Abstention 

LARRIBE Charles- 
Edouard Pour 

 
Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Abstention 

BARBERON Fabien Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Contre Pour Pour Pour Pour Pour 

TURPINAT Emmanuel Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

MELI Marie-Ange Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

SANTONI Santa Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

BARBE Anne Pour  Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

DRIDI Sabrina Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

REMY Patrick Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

SIMON Olivier Pour Pour Pour Pour Pour Pour Abstention Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

VANALDERWELT Pierre-Yves Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Abstention Pour Pour Pour Contre Contre 

DEREP Philippe Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Abstention Contre 

JAWORSKI Jean-Didier Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Abstention Pour Pour Pour Abstention Contre 

VAN BRUSSEL Christophe Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Contre 

VAURETTE Vincent Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

MOLINARIO Alain Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

BASSET Jean-Pierre Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Contre Pour 

RIMBANO Stefano Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 
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REPARTITION DES VOIX PAR DELEGATION (VOTES DU SAMEDI 12/06/2021 – PARIS/CNOSF) - RESULTATS DES RESOLUTIONS (suite) 

 
   Vote 1 Vote 2 Vote 3 Vote 4 Vote 5 Vote 6 Vote 7 Vote 8 Vote 9 Vote 10 Vote 11 Vote 12 
 
 

 
Nom 

 
 

 
Prénom 

Approbation 
du rapport 

moral 
2020/2021 
incluant les 

rapports des 
commissions 

 
Approbation 

du PV de 
l’AG 

Septembre 
2020 

Approbation 
du rapport 
financier 
(comptes 

clos arrêtés 
au 

31/12/2020) 

 

 
Affectation 

du 
Résultat 

 
 
Approbation 

de la 
tarification 
2021/2022 

 
 

Approbation 
du budget 

prévisionnel 
2022 

 
Approbation du 
rapport moral 

2020/2021 
incluant les 

rapports des 
commissions 

Approbation 
de la 

prolongation 
de la mise à 
disposition 

du Président 
de la 

Ffvolley 

 
 
 
Modifications 

des statuts 

 

 
Modifications 

des statuts 
Vote GSA 

 

 
Modifications 
du règlement 

intérieur 

Approbation 
de la refonte 

du 
Championnat 

Elite 
(modifications 

de texte) 

 
 

Approbation 
de la création 
de la division 

semi-pro 

RAMARQUES Gaëlle Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour    Pour Pour 

BALLE Eric Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour    Pour Pour 

ALAOUI Hassan     Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

PEDRETTI Nathalie Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Contre Pour Pour Pour Pour Pour 

NOLIBOS Gérard Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Contre Pour Pour Pour Pour Pour 

MARTIN Elisabeth Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Abstention Pour Pour Pour Pour Pour 

GREMILLON Stéphane Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

MARRE Mireille Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

FAVARETTO Rachel Pour Pour Abstention Pour Pour Abstention Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

MELJAC Jean-Pierre Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

TOSI Jean-Pierre Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

BOULEAU Nathalie Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Abstention Pour Pour Pour Pour Pour 

DUCASSE Vincent Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

PAILLAT Frédéric Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour  Pour Pour Pour Pour Pour 

PASTORELLO Frédéric  Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour  

HENRY Gérald Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

DRAGHICI Thomas Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

RAILLON Gil Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

ROSS Kévin Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

LA REUNION Procuration 
IDF Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour Pour 

 


	ETAT DES PRÉSENCES AVEC VOIX DÉLIBÉRATIVES
	- Délégués régionaux avec procuration
	- Vote par sms
	Par ailleurs, assistent à l’assemblée générale conformément à l’article 7.2 des statuts, les personnes suivantes :
	- Les membres du Conseil de Surveillance
	- La Ligue de Bretagne
	- Colosses aux pieds d’argile
	- Les membres de Commission Electorale Fédérale
	- Les Présidents de Commissions
	- Autres invités
	- Les salariés de la FFvolley
	- Les Cadres Techniques
	I) OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE PAR LE PRÉSIDENT DE LA FFVOLLEY ET SES INVITÉS (8H35).
	II) INTERVENTION DU PRESIDENT DE LA COMMISSION ELECTORALE FEDERALE
	III) INTERVENTION DU PRESIDENT DE LA LIGUE NATIONALE DE VOLLEY
	IV) UBIQUS - VOTE TEST (VOTE 0)
	V) APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 26 SEPTEMBRE 2020 (CF. ANNEXE 1)
	Résultat du vote des boitiers
	Résultat du vote comprenant ceux reçus par sms

	VI) RAPPORT DU CONSEIL DE SURVEILLANCE (CF ANNEXE 2)
	VII) PRÉSENTATION DU RAPPORT FINANCIER INCLUANT LES COMPTES CLOS ARRÊTÉS AU 31/12/2020 ET LE RAPPORT DE LA COMMISSAIRE AUX COMPTES
	 RAPPORT FINANCIER SUR LES OPERATIONS DE L’EXERCICE 2020 CLOS (CF ANNEXE 3)
	 RAPPORT DE LA COMMISSAIRE AUX COMPTES SUR LES COMPTES ANNUELS – EXCERCICE CLOS AU 31/12/2020 ET RAPPORT SPECIAL (CF ANNEXE 5)
	VIII) APPROBATION DU RAPPORT FINANCIER (COMPTES CLOS ARRÊTÉS AU 31/12/2020) & AFFECTATION DU RÉSULTAT
	Résultat du vote des boitiers
	Résultat du vote comprenant ceux reçus par sms
	Résultat du vote des boitiers
	Résultat du vote comprenant ceux reçus par sms

	IX) PRESENTATION ET APPROBATION DE LA TARIFICATION 2021/2022 (CF ANNEXE 7)
	Résultat du vote des boitiers
	Résultat du vote reçu par sms

	X) PRESENTATION ET APPROBATION DU BUDGET PREVISIONNEL 2022 (CF ANNEXE 8)
	XI) APPROBATION DU RAPPORT MORAL SAISON 2020/2021 (CF ANNEXE 9) INCLUANT LES RAPPORTS DES COMMISSIONS
	RAPPORTS D’ACTIVITES DES COMMISSIONS FEDERALES (CF ANNEXE 10)
	Rapport de la CCS (Jean-Pierre MELJAC, Président)
	Rapport de la CCA (Stéphane JUAN, Président)
	Rapport de la CCSR (Gérard MABILLE, Président)
	Rapport de la CCF (Amine HACHELAF, Président)
	Rapport de la CFVSourd (Xavier BEHNERT, Président) Rapport de la CCD (Patrick OCHALA, Président) Rapport de la CAS (Gauthier MOREUIL, Président) Rapport de la CFA (Yanick CHALADAY, Président)
	Rapport de la CCM (Richard GOUX, Président)
	Rapport de la CF PSF (Eric SAGOT, Président) Rapport de la CFD (Yves LABROUSSE, Président)
	Résultat du vote des boitiers

	XI) APPROBATION DE LA PROLONGATION DE LA MISE À DISPOSITION DU PRÉSIDENT DE LA FFVOLLEY
	….
	Suspension de séance à 11h07 Reprise de séance à 13h23
	RESOLUTION 8 EN NOMBRE DE VOIX
	Résultat du vote comprenant ceux reçus par sms
	Résultat du vote des boitiers
	Résultat du vote comprenant ceux reçus par sms

	XIII) MODIFICATIONS DU REGLEMENT INTERIEUR DE LA FFVOLLEY
	Résultat du vote des boitiers
	Résultat du vote comprenant ceux reçus par sms

	XIV) RAPPORT DE LA DIRECTION TECHNIQUE NATIONALE ET PRESENTATION DU RAPPORT DTN (CF ANNEXES 13 ET 14)
	XV) PROJET FEDERAL
	Résultat du vote des boitiers
	Résultat du vote des boitiers

	XVI) INTERVENTION DE COLOSSE AUX PIEDS D’ARGILE – SENSIBILISATION SUR LES VIOLENCES SEXUELLES (PAR VISIOCONFERENCE)
	XVII) QUESTIONS DIVERSES
	XVIII) CLÔTURE DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
	REPARTITION DES VOIX PAR DELEGATION (VOTES DU SAMEDI 12/06/2021 – PARIS/CNOSF) - RESULTATS DES RESOLUTIONS

